

Solicitud de Concesiones Mineras hecha por la  
Empresa Siderúrgica Nacional de Paz de Rio.

La Empresa Siderúrgica Nacional de Paz de Rio ha solicitado concesiones mineras que se refieren a mineral de Hierro, a Carbon, Caliza, Dolomita y mineral de Manganeso.

Una parte de la solicitud se refiere a la zona de mineral de hierro, carbon y caliza, centrada en la region de Paz de Rio, que se divide en sub-zonas y que en total representa un cuadrado de 150 por 150 kms de superficie, aproximadamente. Dentro de esta zona densamente poblada quedan las poblaciones de Chocontá, Tunja, Sogamoso, Soatá, Socarro y Velez.

Las demas solicitudes se refieren a yacimientos de dolomita y de manganeso en diversas partes del pais. Estas hay que postergarlas porque requieren estudios geológicos detenidos con la ayuda del Servicio Geológico Nacional.

Solicitud de la zona de carbon, caliza y mineral de hierro.-

La geologia de las subzonas está bien documentada en el área del "Mapa Geológico General del Área Paipa-Sogamoso-Paz de Rio-Sativamorte.", a escala de 1:50.000, del Servicio Geológico Nacional.

La solicitud obedece a la necesidad jurídica de proteger los intereses de la Empresa. En efecto, los títulos adquiridos de propiedades privadas son inseguros y por lo tanto se prestan a pleitos contra la Empresa. En especial se ha visto que la Corte Suprema de Justicia solo aprueba en casos muy excepcionales títulos de propiedad otorgados antes de 1873. Por lo tanto la Empresa desea asegurar sus derechos con la obtencion de una concesion.

Al otorgar a la Empresa una concesion tan extensa que abarca en lo particular toda la zona de carbon entre Chocontá, Tunja, Sogamoso y El Cocuy, con muchas miles de millones de toneladas de combustible (Zona No. 2) y una faja de calizas que abarca los yacimientos mas importantes y mejor situados de Boyacá (zona "o. 3"), aun cuando no es la intencion de la Empresa, se concede prácticamente el derecho de explotacion del carbon y de la caliza en toda la extension de ambas zonas. Esto crearia un ambiente de zozobra que perjudicaria el desenvolvimiento de las empresas privadas y produciria animosidad contra la Empresa que necesita el apoyo popular.

En cuanto al mineral de hierro, la Empresa desde luego necesita un área de proteccion de unos 10 kms allende los extremos de los afloramientos del mineral.

Entre las soluciones que pudiera tener el problema que afronta la Empresa de Paz de Rio, se insinúa la otorgacion de concesiones sobre yacimientos de carbon y caliza a favor de la Empresa en todas las propiedades privadas que ha adquirido y que necesite adquirir en el futuro, incluyendo los yacimientos de dolomita y de mineral de Manganeso.

*E. H. H. H.*